
Les moloks prennent 
possession du district

SOMMAIRE

• Elections communales : 
la mairie de Boncourt 

2-5

L Ajoie’
Samedi 7 octobre 2017 

Prix au No : Fr. 1.50

J.A. 2900 Porrentruy - 3e année - No 409

Rédaction et administration :
Editions L'Ajoie SA
Rue Pierre-Péquignat 26, CP 1405
2900 Porrentruy
Tél. 032 466 58 82 - Fax 032 466 58 83
Email : info@journal-lajoie.ch
         annonces@journal-lajoie.ch
         www.journal-lajoie.ch

Abonnement :
Annuel Fr. 182.– TVA incluse
6 mois Fr. 95.– TVA incluse

Publicité :
Editions L'Ajoie SA
2900 Porrentruy
Tél. 032 466 58 84

Remise des annonces :
Trois jours avant la parution à 10 h
Pour l’édition du mardi : vendredi à 10 h

CHIRURGIE DERMATOLOGIQUE  
(naevi, verrues, taches, kystes)
Prise en charge par les assurances maladies

OPÉRATIONS PAR  
LASER CHIRURGICAL

Pourquoi aller plus loin? 
Votre santé de proximité?
 
Evidemment... Clinique des Cyprès

Les jeudis, consultation sans rendez-vous

Clinique des Cyprès

0800 00 30 30 
(tarif normal) 

0800 00 30 30 (numéro gratuit)

Clinique des Cyprès
032 466 78 22

SOINS DES PLAIES CHRONIQUES
(Diabète, plaies vasculaires, plaies traumatologiques)

Clinique des Cyprès  •  27, route de Fontenais  •  2900 Porrentruy

NOUVEAU
CHIRURGIE DERMATOLOGIQUE
(naevi, verrues, taches, kystes, tumeurs bénignes) Prise en charge par les assurances maladies.
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A l’heure actuelle, seules quatre communes ont refusé d’installer des conteneurs  
semi-enterrés ; deux doivent encore se prononcer. 

Des conteneurs semi-enterrés 
pour le ramassage des déchets 
ménagers, ce sera bientôt une réa-
lité dans tout le district de Por-
rentruy. Tout ? Non. Le chef-lieu n’est 
pas concerné par le projet, quatre 
communes ont décliné la propo-
sition et deux doivent encore se 
prononcer. Mais les réponses posi-
tives sont suffisantes pour que le 
SIDP passe à la phase concrète : les 
appels d’offres sont publiés cette 
semaine dans le « Journal officiel ».      

A l’instar de La Baroche et de Bres-
saucourt, qui ont franchi le pas il y a 
des années, la majorité des communes 
du district de Porrentruy sera bientôt 
équipée de conteneurs semi-enterrés, 
aussi connus sous le nom (en réalité 
une marque) de moloks. « Nous venons 
de lancer l’appel d’offres pour prestation 
d’ingénieurs et pour la fourniture des 
conteneurs. L’installation devrait se faire 
dans le courant du premier semestre 
2018 », annonce Jacqueline Galvanetto, 
secrétaire du Syndicat intercommunal 
du district de Porrentruy. 

Car c’est le SIDP, à qui les com-
munes ont délégué la gestion des 
déchets ménagers, qui pilote le pro-
jet. L’option des moloks est arrivée sur 
la table en raison de l’augmentation 
annoncée du coût du ramassage. 
L’alternative était la suivante : main-
tenir le ramassage porte-à-porte (ou 
« dit porte-à-porte, précise Jacqueline 
Galvanetto, car beaucoup de citoyens 
doivent aujourd’hui déjà déposer leur 
sac en bout de rue, par exemple ») et 
payer plus cher, ou passer aux moloks. 

Depuis ce printemps, les com-
munes se prononcent ainsi tour à 
tour sur le sujet. Pas plus tard que 
jeudi soir, le Conseil communal d’Alle 
a informé l’assemblée de son inten-
tion de se rallier à ce projet. Ce sont 
ainsi quatorze communes (voir notre 
carte) qui ont dit oui aux conteneurs 
semi-enterrés. « A raison d’un conte-
neur pour 150 habitants, cela fait 
entre 80 et 100 conteneurs », précise 
Jacqueline Galvanetto.  

En revanche Boncourt, Bure, 
Courgenay et Courtedoux ont préféré 
maintenir le ramassage porte-à-porte. 
Conséquence pour elles : « Nous allons 
comparer les coûts des deux systèmes 
et leur facturer la différence, qu’elles 

pourront répercuter sur la taxe de 
base », explique la secrétaire du SIDP. 

Un train à prendre

Restent les communes de Dam-
phreux et Fontenais (hors Bressau-
court qui est déjà équipé) qui ne se 
sont pas encore prononcées. Mais 
elles devront le faire rapidement si 
elles entendent profiter de l’offre du 
SIDP. Car le syndicat finance l’achat et 
l’installation des conteneurs, ne lais-
sant à la charge des communes que 
la mise à disposition des terrains. Leur 
réponse est attendue « jusqu’à fin 
octobre dernier délai », conclut Jacque-
line Galvanetto. (clj)

• Football : suite et fin de  
notre bilan à mi-parcours
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Lionel Maître : « Je suis un homme d’engagement »
L’actuel maire de Boncourt André 

Goffinet atteint par la limite des man-
dats, il fallait un candidat PDC pour 
(tenter de) succéder à un élu PDC. 
C’est sur Lionel Maître, un nouveau 
venu sur la scène politique, que mise 
la section locale du parti. Il est égale-
ment candidat au Conseil communal.   

Comment fait-on campagne à 
Boncourt? Qu’allez-vous faire pour 
convaincre vos concitoyens de voter 
pour vous ?

« Nous avons mis en place un 
programme pour notre village avec 
des actions concrètes de qualité et 
cohérentes. Le but est d’apporter des 
réponses aux attentes de nos citoyens.

Nous avons perçu un fort engoue-
ment de la population qui désire s’in-
vestir dans la vie de la commune. Dès 
lors, nous voulons profiter de cette force 
pour faire revivre les diverses commis-
sions communales et donner la parole 
aux citoyens pour mettre en place des 
projets permettant de redynamiser 
notre village. Il est essentiel à nos yeux 
de donner cette chance aux citoyens. »

Quelles qualités possédez-vous 
qui feront de vous un meilleur maire 
que vos adversaires ?

« En premier lieu, je citerais ma force 
de caractère et ma détermination. Je suis 
un homme d’engagement qui n’a pas peur 
de faire des sacrifices pour mener à bien 
les projets que j’ai commencés. Je suis 
énergique, dynamique, et c’est ce dont la 
commune a le plus besoin aujourd’hui.

Si certains pourraient me croire trop 
jeune, mon âge est une qualité et une 
force à mes yeux. A 32 ans, c’est une 
période de ma vie où je ressens l’envie 
de m’investir et de prendre des déci-
sions. J’aime mon village et les habitants 
de Boncourt, c’est ce qui me donne le 
courage ainsi que la force de m’enga-
ger et d’imaginer diriger cette adminis-
tration au potentiel extraordinaire ! Je 
possède déjà une grande connaissance 
de la commune, de ses sociétés locales 
ainsi que de ses citoyens.

Carte d’identité
Nom : Maître

Prénom : Lionel

Etiquette politique : PDC/JDC

Né le : 16 août 1985

Etat-civil : célibataire

Profession : électricien/chef de 
projet B.F.

Expérience politique :  
membre de la commission des 
travaux publics ; vice-président de 
la fondation des Hémionées

Autres engagements :

membre fondateur Bacchus Club ; 
membre SSCA (ski club ajoulot) ;  
supporter et bénévole du BCB

La question  
(im)pertinente

Vous n’avez aucune expé-
rience politique, n’est-ce pas un 
peu présomptueux de vouloir 
prendre les commandes d’une 
commune aussi importante que 
celle de Boncourt ?

« Non, dans la mesure où je 
considère qu’avoir une expérience 
politique ne rime pas nécessai-
rement avec une bonne gouver-
nance. En tout état de cause, je 
m’implique depuis de nombreuses 
années dans la vie publique et poli-
tique par le biais des assemblées 
communales, des commissions et 
de diverses sociétés. Par ailleurs, 
depuis quelque temps, j’occupe 
la vice-présidence du Conseil de 
fondation de la piscine des Hémio-
nées. Impliqué et sans prétention, 
je peux dire que je me suis toujours 
intéressé à la vie de la commune et 
que je connais très bien l’institution 
politique du village. »

ÉLECTIONS COMMUNALES : MAIRIE DE BONCOURT

Sur le plan professionnel, j’occupe 
depuis 5 ans une place de membre de 
direction dans une PME de la région qui 
emploie une septantaine de salariés. Par 
ailleurs, je termine une maîtrise fédérale 
d’installateur-électricien dont le cursus 
comprend notamment du marketing, de 
la gestion d’entreprise, gestion du per-
sonnel, droit et comptabilité d’entreprise.

J’ai envie de donner de mon temps 
pour pérenniser l’avenir de ce village. 
Pour ce faire, en cas d’élection, je m’en-
gage à réduire mon temps de travail 
actuel afin de pouvoir gérer efficace-
ment les affaires communales et d’être 
impliqué dans la vie du village. »

Si vous êtes élu, quelle sera 
votre priorité N°1 pour la prochaine 
législature ?

« A mes yeux, il est impératif et 
urgent de stopper le déclin démogra-
phique de la commune. Pour parvenir 
à cet objectif, il convient d’améliorer 
l’accueil, notre image et nos moyens 
de communication par le biais des dif-
férentes actions définies en détail dans 
notre programme. Par ailleurs, il est 
nécessaire et primordial que la com-
mune se mobilise et soit active dans 

la promotion immobilière. J’ai constaté 
qu’il y a une réelle demande pour 
des appartements avec des standards 
modernes et adaptés aussi bien dans la 
classe d’âge des 18-30 ans que chez les 
retraités. Malheureusement, les biens 
immobiliers actuels ne permettent pas 
de répondre aux demandes et nous 
nous devons d’agir dans ce domaine.» 

Certains appellent de leurs vœux 
la création d’une commune unique 
dans le district de Porrentruy, et ceci 
dès la prochaine législature. Et vous 
qu’en pensez-vous ?

« Je pense qu’il est évident qu’à 
l’avenir nous devrons mettre en place 
des synergies. Toutefois, pour moi, 
cette question n’est pas encore d’actua-
lité. Avant cela je pense qu’il faut déjà 
connaître les modalités de la nouvelle 
réforme d’imposition des personnes 
morales avant de se précipiter dans ce 
projet de fusion à large échelle. L’en-
jeu majeur de ce début de législature 
sera de négocier et d’anticiper avec les 
autorités cantonales la répartition des 
impôts des frontaliers ainsi que des per-
sonnes morales en vue de la nouvelle 
réforme d’imposition. »

TROC POUR ENFANTS
Bonnes occases à l’Esplanade
Les commerçants du centre l’Esplanade, à 
Porrentruy, organisent ce samedi leur premier 
troc de jouets. De 9 h à 17 h, enfants, familles 
et adolescents (qui se sont inscrits préalable-
ment) se succéderont à l’intérieur du complexe 
pour proposer au public leurs jouets, habits et 
autres objets en bon état. De quoi faire de 
bonnes affaires ! (ech)

PORRENTRUY
La bibliothèque en vacances
C’est aussi bientôt les vacances d’automne à la 
bibliothèque municipale de Porrentruy. Durant 
toute la semaine prochaine, soit du 10 au  
15 octobre, les locaux situés au premier 
étage de l’Hôtel-Dieu resteront fermés. Il 
faudra patienter jusqu’au mardi suivant, le 
17 octobre, à 14 h, si vous souhaitez réserver, 
emprunter ou ramener un livre. (ech) 

SAINT-URSANNE
Une ermite à la Collégiale
La vie érémitique a toujours questionné. Com-
ment vivre dans la solitude ? Cette vocation 
est-elle encore d’actualité ? Sœur Emmanuelle, 
ermite bénédictine, prêchera lors des messes de 
ce soir à 18 h à Saint-Ursanne et de demain à 10 h 
à Courgenay. De plus, elle témoignera lors d’une 
conférence demain à 17 h à la Collégiale (et non à 
Courgenay comme annoncé par erreur). (clj)b
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Pergola bio-climatique

Véranda aluminium sur mesure
Sas d'entrée

T 032 481 37 31                                   info@verancolor.ch

verancolor.ch
JARDINVÉRANDA D'HIVERPERGOLA

Véranda à toiture plate
3'000.-

OFFRE
SPÉCIALE

DE RÉDUCTION !
JUSQU'À

VALABLE JUSQU'AU

15 NOVEMBRE !

ANNONCE

Ludovic Monteiro : « Ce village me tient à cœur »
ÉLECTIONS COMMUNALES : MAIRIE DE BONCOURT

Ludovic Monteiro est le candidat 
du PLR à la mairie de Boncourt. Ce 
néo-Boncourtois (il a grandi dans le 
canton de Vaud et n’est installé dans 
la commune que depuis quelques 
années) brigue également un fauteuil 
au Conseil communal. Il est à noter 
que le PLR est pour l’instant totale-
ment absent de l’exécutif boncourtois.  

Comment fait-on campagne à 
Boncourt ? Qu’allez-vous faire pour 
convaincre vos concitoyens de voter 
pour vous ?

« Boncourt est une grande com-
mune où il est difficile d’atteindre tout le 
monde. Les personnes actives travaillent 
pour la plupart à l’extérieur du village. 
Les nombreuses activités proposées par 
les sociétés essayent de rassembler la 
population avec plus ou moins de suc-
cès. J’ai décidé de ne pas changer du 
tout au tout. Je participe comme avant 
ma candidature à la vie du village en me 
mettant bien entendu à disposition de 
la population pour répondre à ses ques-
tions. Je me présente pour amener mon 
envie, mon enthousiasme ainsi que mon 
professionnalisme à la chose publique. »

Quelles qualités possédez-vous 
qui feront de vous un meilleur maire 
que vos adversaires ?

« Ma jeunesse qui est un atout certain 
et ma situation familiale qui m’oblige à voir 
à moyen-long terme. En effet, j’ai construit 
et mes enfants vont habiter à Boncourt 
pour les 15 prochaines années. Leur futur 
est ma priorité de père de famille. 

Mon regard neuf sur Boncourt en 
n’étant pas un enfant du village. Je n’ai 
aucun a priori sur la population de Bon-
court. J’ai la chance d’avoir une première 
impression des gens de Boncourt. Qui 
peut avoir une deuxième impression ?

Mes compétences de gestion et de 
conduite sont bien entendu un atout. En 
tant que cadre militaire, j’ai dû apprendre 
à prendre des décisions. Je sais prendre 
en compte les conséquences possibles 

et entendre les différents acteurs pour les 
impliquer au mieux. En tant que forma-
teur, j’ai accompagné des jeunes dans cet 
apprentissage de conduite. 

Mes connaissances de l’administra-
tion que je vis au quotidien depuis dix 
ans, d’abord au niveau fédéral et main-
tenant cantonal. « Les services sont au 
service de la population, mais pas à leur 
service » est une maxime qui résume ma 
vision des services communaux, canto-
naux, fédéraux. »

Si vous êtes élu, quelle sera 
votre priorité n°1 pour la prochaine 
législature ?

« La priorité n°1 pour moi est vraiment 
d’instaurer un standard de communication 
et d’information. L’image de notre beau 
village est faussée et de nombreux atouts 
du village sont méconnus notamment à 
l’interne de nos concitoyens. Les ateliers 
citoyens ainsi que l’engouement démarré 
par ces élections doivent être une base 
de travail. Les gens qui se sont intéres-
sés à ces actions ont pour certains d’entre 
eux été déçus du manque de résultats. 

Le manque de reconnaissance surtout et 
les moyens ensuite font perdre la plus-va-
lue de ces ateliers. L’autre priorité sera de 
régler le cas du règlement communal sur 
le personnel. Une solution adaptée à tous 
doit être trouvée au mieux avec les diffé-
rents impliqués. »

Certains appellent de leurs vœux 
la création d’une commune unique 
dans le district de Porrentruy, et ceci 
dès la prochaine législature. Et vous 
qu’en pensez-vous ?

« La problématique du renouvellement 
des autorités communales est un mal 
qui touche de nombreuses communes. 
Je comprends la solution, cependant je 
ne peux pas la partager. Regardez notre 
exemple, après trois législatures sans 
élections, voici 18 candidats au Conseil,  
4 pour la présidence et vice-présidence de 
l’assemblée et 4 candidats pour la mairie. 
En particulier dans notre position, la com-
mune aurait beaucoup à perdre en créant 
une seule circonscription. Je suis pour le 
fait de trouver des synergies, mais notre 
autonomie doit être sauvegardée. »

Carte d’identité
Nom : Monteiro
Prénom : Ludovic 
Etiquette politique : PLR
Né le : 30 janvier 1986
Etat-civil : marié
Profession : administrateur  
protection population RCJU
Expérience politique :  
aucune
Autres engagements :
vice-président PLR Boncourt ; 
membre HC Ajoie, section vété-
rans ; membre Potes-au-feu 
d’Ajoie ; adjudant-major,  
1re brigade mécanisée, respon-
sable des sof sup. 

La question  
(im)pertinente

Vous êtes Vaudois, établi à 
Boncourt depuis cinq ans seule-
ment, n’est-ce pas un peu préma-
turé de prétendre à la mairie ?

« J’irai même plus loin, puisque 
je suis né et j’ai grandi dans le can-
ton de Vaud, j’ai ensuite travaillé sur 
Neuchâtel et Fribourg en m’intéres-
sant à la chose politique à chaque 
étape. J’ai donc des exemples bons 
ou mauvais d’autres façons de 
mener une commune.

Je suis établi depuis moins de 
5 ans, j’ai bâti et ma famille a doré-
navant son ancrage à Boncourt. Il y 
a 14 ans, je suis tombé amoureux 
d’une Jurassienne, Ajoulote de sur-
croît. Je suis tombé amoureux de ce 
coin de pays qui est vraiment loin-
tain pour le Lausannois que j’étais. 
Ce canton, cette région et ce village 
me tiennent à cœur. Je veux pouvoir 
rendre un peu de ce que ce que j’ai 
reçu en arrivant un jour en Ajoie. »
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ESPACE RENFER

Arts martiaux sur grand écran
Dans le cadre de son ciné-club Ciné’Renfer, 
la Bibliothèque cantonale jurassienne vous 
invite à un voyage dans la Chine du XIXe 
siècle avec  la projection du film « Tigre et 
Dragon » du réalisateur taïwanais Ang Lee 
(2000). Le rendez-vous est fixé jeudi pro-
chain à l’Espace Renfer (situé dans l’Hôtel 
des Halles) à Porrentruy. L’entrée est 
libre. (ech)

JURASSICA

Les enfants sur les traces de l’ours
Visite didactique de l’exposition, confec-
tion d’un masque d’ours et goûter : le pro-
gramme de l’après-midi découverte orga-
nisé mercredi de 15 h à 16 h 30 au JURASSICA 
Museum dans le cadre de l’exposition 
« Histoires d’ours ».  Cette animation, qui 
s’adresse aux enfants de 6 à 10 ans, est gra-
tuite, mais les inscriptions obligatoires (032 
420 92 00 ou info@jurassica.ch.) (ech)

UNIVERSITÉ DU 3E ÂGE

Fonctionnement des sols
Sujet pointu, mercredi prochain, au Collège 
Thurmann à Porrentruy (14 h-15 h 45) : l’Uni-
versité du 3e âge recevra Pilar Junier (pro-
fesseure) et Saskia Bindschedler (maître 
assistante) de l’Université de Neuchâtel qui 
viendront parler du rôle des champignons 
dans la dispersion des bactéries, une asso-
ciation fondamentale pour comprendre le 
fonctionnement des sols. (ech)b

rè
v

e
s

Jean Lusa : « Je veux continuer le travail accompli jusqu’ici »
Député suppléant et conseiller 

communal UDC, Jean Lusa se pré-
sente à la mairie sous la bannière 
de Boncourt Autrement. Ce natif 
de Saint-Ursanne qui a longtemps 
vécu à Bassecourt avant de s’établir 
à Boncourt il y a dix ans est égale-
ment candidat à sa propre succes-
sion au Conseil communal.

Comment fait-on campagne à 
Boncourt ? Qu’allez-vous faire pour 
convaincre vos concitoyens de voter 
pour vous ?

« La campagne se déroule dans 
de bonnes conditions jusqu’à présent. 
Nous avons pris le soin d’organiser une 
séance d’information pour la popula-
tion lors de laquelle tous nos candi-
dats ont pu s’exprimer sur les parties 
de notre programme. Nous avons la 
chance d’avoir un groupe très hété-
rogène dans ses idées, dans son âge 
et dans ses orientations politiques, ce 
qui nous a donné la chance d’avoir un 
programme varié et plus ouvert que 
les autres formations politiques. En 
tant que candidat à la mairie, je me 
battrai pour défendre les idées qui 
sont nées de notre travail collectif et 
qui sont toutes pertinentes pour tenir 
compte des intérêts de notre village. » 

Quelles qualités possédez-vous 
qui feront de vous un meilleur maire 
que vos adversaires ? 

« J’ai la chance d’avoir pu exercer 
des fonctions dans l’exécutif commu-
nal boncourtois ces cinq dernières 
années et je connais dès lors très 
bien les dossiers en cours, ce qui 
représente un atout de taille dans 
une commune comme la nôtre qui 
devra prendre rapidement des déci-
sions importantes. Je suis de plus 
membre du Parlement jurassien où 
j’officie notamment dans les commis-
sions de la santé et de la péréqua-

tion financière. Cette dernière revêt 
une importance particulière car il est 
nécessaire de maîtriser les rouages de 
la péréquation financière si l’on veut 
prétendre à la fonction de maire, notre 
commune étant celle qui est le plus 
impactée par ce mécanisme de redis-
tribution. »  

Si vous êtes élu, quelle sera 
votre priorité n°1 pour la prochaine 
législature ? 

« Ma priorité numéro une sera de 
continuer le travail accompli par les 
autorités communales précédentes, 
notamment en ce qui concerne la mise 
en œuvre des dossiers du chauffage à 
distance, voté en assemblée commu-
nale, et celui des appartements proté-
gés. Il m’importe de donner la priorité 
à une bonne gestion des finances 
communales et de mettre l’accent sur 
des petites mesures peu coûteuses 
et garantes d’une meilleure redistri-

Carte d’identité
Nom : Lusa

Prénom : Jean

Etiquette politique : Boncourt 
Autrement

Né le : 28 mai 1947

Etat-civil : marié

Profession : directeur commercial

Expérience politique :  
conseiller communal et député sup-
pléant au Parlement jurassien.

Autres engagements :  
(non communiqué)

La question  
(im)pertinente

Vous avez 70 ans, le moment 
n’est-il pas venu de laisser Bon-
court aux mains de la jeune 
génération ? 

« Mon groupe politique envisage 
mon âge plutôt comme un atout. En 
effet, l’expérience tant profession-
nelle, personnelle et politique que 
j’ai pu accumuler au cours de ma 
carrière sera utile lorsqu’il s’agira de 
défendre les intérêts de notre com-
mune et surtout lorsqu’il faudra dis-
cuter avec les autorités cantonales, 
les groupes industriels et les artisans 
locaux. De plus, mon âge me permet 
de me dévouer et de consacrer du 
temps à ma commune, temps qui 
me manquait cruellement lorsque 
j’étais actif dans l’industrie. J’ai aussi 
la grande chance de pouvoir compter 
sur une équipe très motivée qui m’a 
apporté toute l’énergie nécessaire 
pour relever ces défis. » 

ÉLECTIONS COMMUNALES : MAIRIE DE BONCOURT

bution pour nos concitoyens comme 
le seraient l’augmentation de l’allo-
cation de naissance et la subvention 
des repas à la crèche des enfants de 
familles boncourtoises. »

Certains appellent de leurs vœux 
la création d’une commune unique 
dans le district de Porrentruy, et ceci 
dès la prochaine législature. Et vous, 
qu’en pensez-vous ? 

« À l’heure actuelle, la commune 
de Boncourt n’aurait pas intérêt à 
sacrifier une partie de son autonomie 
communale au profit d’une fusion de 
communes. On peut remarquer de par 
les nombreuses candidatures pour 
les fonctions politiques à briguer pro-
chainement et de par la bonne santé 
de nos finances que notre commune 
n’est pas dans le besoin de se res-
treindre dans l’autonomie communale 
que la Constitution lui consacre. » 
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Vincent Chapuis : « Pour une démocratie participative »
C’est le 4e et dernier candidat à 

s’être annoncé pour la succession 
d’André Goffinet. Citoyen de Bon-
court depuis cinq ans, Vincent Cha-
puis fait campagne pour la mairie 
sous les couleurs d’une formation, 
Bonjour Boncourt, qui ne présente 
aucun autre candidat à ces élections 
communales.

Comment fait-on campagne à 
Boncourt? Qu’allez-vous faire pour 
convaincre vos concitoyens de voter 
pour vous ?

« Ma campagne est celle d’un 
citoyen, appuyé par d’autres, qui s’en-
gage pour sa commune dans le cadre 
de la démocratie participative et déli-
bérative. Plus que convaincre, il s’agit 
d’emporter l’adhésion de mes conci-
toyen-ne-s pour une certaine vision 
partagée de l’avenir et pour la manière 
d’y parvenir ensemble. Cela se fait par 
le dialogue et l’échange d’opinions au 
quotidien, le partage de mes idées au 
travers de mon site internet ainsi que 
par la participation à des rencontres et 
des débats dans les limites de mes res-
sources et moyens. »

Quelles qualités possédez-vous 
qui feront de vous un meilleur maire 
que vos adversaires ?

« Un maire doit être capable de 
fédérer les opinions et rassembler 
les compétences individuelles pour le 
bien commun. En étant indépendant 
et disposant d’une bonne expérience 
de la coopération au sein d’équipes, 
je peux soutenir mes collègues dans 
leurs tâches à l’exécutif communal et 
le cas échéant, trouver le consensus 
tenant compte de la diversité des opi-
nions. Créatif et entreprenant, je peux 
aussi amener de nouvelles opportu-
nités pour notre village. Enfin, mes 
connaissances en finances et en ges-

tion durable ainsi que mon réseau de 
part et d’autre de la frontière serviront 
notre commune. »

Si vous êtes élu, quelle sera 
votre priorité n°1 pour la prochaine 
législature ?

« Ma priorité est d’instaurer les 
conditions cadres qui favorisent une 
véritable démocratie participative et 
délibérative. Il s’agit de (re)lancer et 
de maintenir le processus qui donne 
le pouvoir d’agir aux citoyen-e-s. Dans 
un premier temps il est nécessaire de 
a) informer ; b) consulter ; et c) impliquer 
les citoyens dans les dossiers impor-
tants pour l’avenir de notre commune. 
Dans un deuxième temps, l’exécutif 
devra s’appuyer sur la collaboration des 
citoyens et citoyennes pour initier une 
transition assurant une autonomie et la 
capacité de résilience. »

Carte d’identité
Nom : Chapuis 
Prénom : Vincent 
Etiquette politique : Bonjour 
Boncourt
Né le : 12 mai 1967 
Etat-civil : marié
Profession : économiste 
d’entreprise
Expérience politique :  
Conseil communal de Bonfol (une 
législature)
Autres engagements :
co-président de Coopergy, coo-
pérative d’énergie citoyenne ; 
co-président de l’association 
Commun-Idée, collectif d’actions 
citoyennes.

La question  
(im)pertinente

Bonjour Boncourt n’a pas de 
candidat au Conseil communal ni 
aux autres postes. Vous prétendez 
donc gouverner seul ?

« Les partis ne représentent 
pas tous les citoyens et citoyennes. 
L’élection du maire se fonde plus 
sur la personnalité et les valeurs du 
candidat. Selon moi, la légitimité du 
maire réside dans sa manière de 
veiller au bien commun sur la base 
de la confiance partagée avec les 
autres membres de l’exécutif com-
munal et la population. Si je suis élu, 
je ferai partie d’une équipe dont le 
but est de gérer et d’administrer la 
commune dans le respect des inté-
rêts de tous les citoyen-ne-s dans le 
cadre légal qui lui est imposé. Bon-
jour Boncourt, que je personnifie, ne 
gouvernera donc pas seul. »

ÉLECTIONS COMMUNALES : MAIRIE DE BONCOURT

Certains appellent de leurs vœux 
la création d’une commune unique 
dans le district de Porrentruy, et ceci 
dès la prochaine législature. Et vous, 
qu’en pensez-vous ? 

« Une fusion ne vise souvent que 
la réalisation d’économies qui se 
fait au détriment de la compétence 
démocratique des citoyens et de 
leurs possibilités d’implication dans 
les affaires communales. Des études 
remettent en questions les écono-
mies que les fusions sont supposées 
réaliser. 

Pour moi, des coopérations prag-
matiques et des collaborations entre 
communes ou des partenariats avec 
la société civile et le secteur privé sont 
aussi efficaces. Inciter les citoyens à 
s’impliquer et à participer à la gestion 
du bien commun est également une 
voie sur laquelle il faut persévérer. »

Assemblée à Basse-Allaine : les ayants droit révisent les règlements
Le règlement sur les eaux, celui 

sur les chiens et celui du SIDP étaient 
à l’ordre du jour de l’assemblée com-
munale de Basse-Allaine mercredi 
soir. Tout a été accepté, avec plus ou 
moins d’enthousiasme cependant.

Contesté ailleurs, le nouveau 
règlement du SIDP (Syndicat inter-
communal du district de Porrentruy) 
a été largement accepté à Basse- 
Allaine : trente des trente-et-un ayants 

droit réunis mercredi soir à Montignez 
l’ont approuvé. Le maire Michel Chof-
fat est aussi le président du SIDP, ceci 
explique peut-être cela. 

Le nouveau règlement sur l’alimen-
tation en eau potable, qui découle de 
la révision de la loi cantonale sur les 
eaux, a lui été approuvé à l’unanimité. 
On verra lors de la prochaine séance si 
la nouvelle tarification reçoit le même 
accueil... Mais « les augmentations 
seront minimes », assure Michel Choffat. 

Le règlement sur les chiens a suscité 
davantage de discussions, notamment 
quant à la possibilité d’appliquer réel-
lement les exigences de la Confédéra-
tion et du canton. Et c’est « sans grande 
conviction », précise le maire, qu’il a 
finalement été accepté par la majorité.

Une information sur le projet de plan 
spécial « L’Allaine à Grandgourt » était éga-
lement à l’ordre du jour de cette assem-
blée. Il s’agit d’un projet de revitalisation 
de la rivière sur un tronçon en aval de 

Grandgourt, qui va de pair avec le projet 
d’aménagement d’une piste cyclable en 
Basse Allaine par le canton. Les travaux 
devraient débuter au printemps prochain, 
en synergie avec ceux que mèneront les 
CFF sur leur ligne à cet endroit. 

Enfin, les citoyens ont appris que le 
Conseil communal réfléchit à la centralisa-
tion des écopoints en un seul endroit de 
la commune qui serait fermé et sous sur-
veillance, en réponse aux incivilités con- 
statées aux emplacements actuels. (clj) 
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ANNONCES

La louange plutôt que la pitié 

QUAND J’Y PENSE

« Ne dis pas à ton dieu : j’ai de grands 
problèmes, mais dis plutôt à tes pro-
blèmes : j’ai un grand Dieu. »

Mine de rien, cette petite citation 
dit de grandes choses. Nombre de 
croyants « utilisent » Dieu comme un 
recours dans des situations où ils sont 
en difficulté ; il devient tour à tour le 
médecin, l’assistante sociale, le psy-
chiatre, la bouée de secours, l’emplâtre 
sur une jambe de bois, sans obligation 
de résultat d’ailleurs. Nous voudrions 
de toute façon qu’il fasse ce que nous 
souhaitons, ce que nous pensons être 
bon pour nous, voire qu’il règle leur 
compte à ceux que nous désignons 
comme nos ennemis. Un Dieu pratique, 

à notre service, une Coop Pronto de nos 
besoins humains. 

Cela va sans dire, si Dieu est Dieu, il 
est Dieu. Il se définit par ce que lui veut et 
que nous nous devons d’essayer tant bien 
que mal de décrypter. Celui qui raccourcit 
ainsi Dieu jusqu’à en faire son serviteur 
non seulement sous-dimensionne Celui 
en qui il croit, mais de plus se dévalue 
lui-même par la même occasion . 

Tous les combats, c’est nous qui 
devons les mener ; et lorsqu’il faut se 
confronter à l’adversité, c’est fièrement 
qu’il faut affirmer qu’avec nous combat 
Celui qui, toujours avec nous, peut renver-
ser des montagnes.

Marc Seiler, pasteur 

MÉTÉO

Samedi
Ensoleillé et 14°C

Lundi
Nuageux et 14°C

Mardi
Nuageux et 15°C

Dimanche
Pluie et 12°C

AGENDA

Conférence
Porrentruy, Collège Thurmann, « La logistique 
du sol : autoroutes fongiques et transport de 
bactéries », avec Pilar Junier, professeure et 
Saskia Bindschedler, maître assistante à l’Uni 
Neuchâtel, me 11 octobre de 14 h à 15 h 45

Expositions
Porrentruy, Musée de l’Hôtel-Dieu, Rémy 
Zaugg, « Voici Voilà Voyez », jusqu’au 28 janvier 
2018, ouverture du ma au di de 14 h à 17h ou 
sur rdv au 032 466 72 72, rens www.mhdp.ch. 

Porrentruy, Jurassica Museum, Histoires 
d’ours, jusqu’au 18 février 2018, ouvert du ma 
au di de 14 h à 17 h, rens 032 420 92 00, www.
jurassica.ch 

Chevenez, Espace Courant d’Art, Les Frères 
Chapuisat – Protubérance, avec Poes – Pein-
ture, jusqu’au 25 décembre, sa et di de 14 h à 
17 h 30 ou sur rendez-vous au 032 476 63 70, 
www.courantdart.ch

Saint-Ursanne, Galerie Slot, Max They-
net, Lermite, Serge Voisard, Gérard Bregnard, 
ouverture sur rdv et tous les di de 14 h à 18 h 

Saint-Ursanne, Galerie Le Caveau, Pierre-
Alain Michel, œuvres récentes, jusqu’au 8 
octobre, ouverture, je, ve sa et di de 14 h à 18 h

Saint-Ursanne, Galerie des Annonciades, 
Francis Roulin, 40 ans de création, jusqu’au 26 
novembre, ouverture sa et di de 14 h à 18 h ou 
sur rdv au 078 708 35 42

Porrentruy, parcours photographique dans 
les rues de la ville, « Façades » de Zacharie 
Gaudrillot-Roy, jusqu’au 19 novembre

Porrentruy, Foyer les Planchettes, exposition 
de Lukas Düblin « Savoir vivre », jusqu’au di 12 
novembre, tous les jours de 10 h à 12 h et de 
14 h 30 à 18 h

Porrentruy, Espace d’Art Contemporain (les 
halles), Florence Jung, Frac Franche-Comté, 
jusqu’au 22 octobre, ouverture sa et di de 10 h 

à 18 h, finissage le 22 octobre à partir de 17 h. 
Rens www.eac-leshalles.ch

Saint-Ursanne, Cloître, exposition sur saint 
Nicolas de Flue, jusqu’au di 8 octobre

Bonfol, Poterie de Bonfol, « Côté Jardin », 
jusqu’au 29 octobre, ouvert du ma au di de 
14 h à 17 h

« Coup de sifflets autour du monde », 
jusqu’au 15 octobre les 1er et 3e dimanches 
du mois de 14 h à 17 h ou sur demande au 
079 646 93 90

Porrentruy, Galerie du Faubourg, « 30 ans de 
solidarité avec le Nicaragua et Haïti », jusqu’au 
14 octobre, ouverture tous les jours de 18 h 
à 20 h

Animations
Vendlincourt, Halle polyvalente, exposition 
de champignons, sa 7 octobre de 16 h à 22 h, 
di 8 octobre de 10 h à 18 h, org Société myco-
logique d’Ajoie

Asuel, La Caquerelle, Festival de la courge 
et des légumes oubliés, sa 7 octobre, stand 
de maraîchers, produits du terroir, artisanat ; 
balades à dos d’âne, pâtisseries maison, 
restauration. Concours du plus bel arrosoir 
décoré : pour participer, apportez votre arrosoir 
dès 13 h 30. Apéritif offert le dimanche matin 
à l’occasion du 20e anniversaire de la société 
Asubelle, qui organise l’événement. 

Conte & Compagnies
Porrentruy, Stamm Studio, « L e fil » par la Cie 
La Glitzer Fabrik, parcours itinérant pluridisci-
plinaire, tout public dès 12 ans, 60 min sa 7 
octobre à 20 h 30, spectacle suivi d’une soirée 
festive ouverte à tous

Chalet des Chainions 
Gardiennage : Joseph Daucourt, sa 7 octobre 
de 14 h à 18 h, di 8 octobre de 10 h à 18 h

ALLE
On reparle de l’école
Réunis jeudi soir en assemblée com-
munale, les ayants droit d’Alle ont reçu 
une information concernant le projet de 
rénovation de l’école. Pour mémoire, 
l’unité d’accueil pour les enfants en âge 
de scolarité (UAPE), aujourd’hui installée 
provisoirement dans un container, doit 
impérativement être transférée dans 
des locaux définitifs dès 2019 (exigence 
cantonale) et les bâtiments, vétustes, 

doivent être rénovés. « La présenta-
tion a porté sur l’aspect technique du 
projet de rénovation ; on n’a pas parlé 
d’argent », précise le maire, Stéphane 
Babey. Auparavant, les 54 citoyens pré-
sents ont accepté le crédit de 4,7 mil-
lions de francs destiné au traitement 
des micropolluants à la station d’épu-
ration de Porrentruy et environs. Ils ont 
également donné leur aval à la modi-
fication du règlement d’organisation du 
Syndicat intercommunal du district de 
Porrentruy (SIDP). (ech)

AVIS MORTUAIRE

Le Conseil d’administration, la direction et le personnel de 
la Compagnie des chemins de fer du Jura (CJ) ont le profond 
regret de faire part du décès de

Monsieur Georges Bregnard
Ancien Directeur

survenu le 5 octobre 2017, dans sa 70e année.

Monsieur Georges Bregnard a dirigé la compagnie du 1er mai 2001 
au 31 juillet 2012, en laissant une empreinte indélébile auprès de 
nous tous. Nous garderons de lui un souvenir ému et reconnaissant.

A sa famille et à ses proches, nous exprimons nos sentiments de 
vive sympathie et nos très sincères condoléances.

Tavannes, le 6 octobre 2017

« Je dois 
supporter
seule ce 
que d’autres 
peuvent partager. »

Votre don aide à sortir 
de la pauvreté

Agir, tout simplement

www.agirtoutsimplement.caritas.ch



7L’Ajoie — Samedi 7 octobre 2017CHANT DU GROS§

ÉLECTIONS COMMUNALES : LE CAFÉ INTERVIEW

Karine Scheuble (PDC et Sympathisants), 
Villars-sur-Fontenais

Mathieu Cerf (PDC/JDC), Courgenay

Mère au foyer et enseignante de 
ses propres enfants – par choix qu’elle 
assume pleinement dit-elle avec le 
sourire –, Karine Scheuble, employée 
de commerce de formation, mariée, 37 
ans, réside depuis une dizaine d’an-
nées à Villars-sur-Fontenais avec sa 
famille. Elle est la première candidate 
à répondre à l’invitation de L’Ajoie 
en vue des élections communales du  
22 octobre. C’est accompagnée de ses 
deux enfants qu’elle s’est prêtée au jeu 
des questions du « café interview ».

Elle décline l’offre d’un café, Karine. 
Par contre, ses deux garçons de 5 et 7 
ans prendront un sirop à la fraise qui 
leur permettra, outre l’Ipad dont ils 
sont munis, de patienter le petit quart 
d’heure que leur maman accepte de 
nous consacrer.

C’est la première fois que Karine 
est candidate à l’élection au Conseil 
communal de sa commune. Quand on 
lui demande pourquoi, elle répond que 
« c’est un beau complément au fait que je 
sois à la maison avec les enfants, je dis-
pose de temps ». Prêter une réelle atten-

Son café, il l’aime long et noir, 
« tout noir » sourit Mathieu Cerf. A 
26 ans, ce conseiller en assurances, 
marié, veut s’engager pour le bien-
être et « booster » son village. Le 
jeune homme aime le sport, le hoc-
key sur glace et inline qu’il pratique 
lui-même. La vie associative lui tient 
également à cœur et il souhaite y 
contribuer davantage en cherchant 
de nouvelles idées.

 
« Je souhaite contribuer au dévelop-

pement de Courgenay. Par ma jeunesse, 
je peux amener de nouvelles idées, 
dynamiser la vie associative, fidéliser la 
population au commerce local. » Concrè-
tement ? «On peut imaginer par exemple 
des bons, comme ceux de l’UCA  à Por-
rentruy, mais propres au village. » 

De nouvelles idées

Les priorités de Mathieu Cerf sont, en 
plus des dossiers déjà en cours, de trou-
ver des terrains constructibles et faire venir 
de nouveaux habitants et des familles. 
Continuer les améliorations déjà entre-
prises pour le village. « Il faut dynamiser 

tion aux affaires de son village lui permet 
de garder un pied dans la vie active.

Sa priorité, si elle est élue, sera 
de terminer les projets en cours et de 
traiter les problèmes de la déchetterie 
et des encombrants. « Les gens râlent » 
affirme-t-elle.

Une personnalité qui vous inspire ?

Après avoir réfléchi, Karine Scheuble 
se dit inspirée par le Dalaï-Lama. Pour-
quoi ? « C’est quelqu’un de droit, qui a de 
la sagesse. J’espère être un précurseur 
de la « droiture ». En politique, il faut être 
juste ; ne pas défendre ses propres inté-
rêts, mais l’intérêt des citoyens. » (dg)

la vie associative, faire sortir les gens de 
chez eux. Trouver de nouvelles idées, par 
exemple pour la fête du village, on pour-
rait organiser des événements le vendredi 
et le dimanche comme la remise des prix 
aux méritants du village. »

Qui vous inspire ?

« Roger Federer », répond Mathieu 
Cerf sans hésiter. « Il est une marque de 
fabrique de la Suisse, un exemple de 
travail, j’admire cet athlète humble et 
aimable. » Et du côté politique ? « Fran-
çois Lachat pour tout ce qu’il a fait pour 
le canton. On aime ou pas, mais on lui 
doit beaucoup. » (dg)

Arbres en hiver et physalis à Miécourt
C’est sa première exposition en 

Suisse : le photographe belfortain 
Jean-Louis Zanino présente dès ce 
week-end dix-huit clichés d’arbres en 
hiver et neuf déclinaisons de calices 
de physalis au Château de Miécourt. 
A voir jusqu’au 5 novembre.

Jean-Louis Zanino, la petite soixan-
taine, se confie : « Je ne suis pas un soli-
taire, non, mais je photographie souvent 
seul, je suis un amoureux de la nature. » 
Educateur sportif à Belfort, il a toujours 
pratiqué des activités de plein air et c’est 
donc tout naturellement vers la photo 
« nature » qu’il s’est dirigé. Passionné, il 
consacre depuis une dizaine d’années 
ses loisirs à la capture d’images. Le châ-
teau de Miécourt, Jean-Louis Zanino l’a 
découvert lors d’une visite d’expo. « On 
m’a ensuite proposé de moi-même y pré-
senter mes photos, et je n’ai pas hésité ! »

Deux volets

Ce sont donc une trentaine d’œuvres 
qui sont dès ce week-end accrochées aux 
cimaises du Château de Miécourt. Par 
temps d’hiver, Jean-Louis Zanino a photo-
graphié les arbres des Vosges, en noir et 
blanc. Des clichés teintés de douceur mal-

gré une ambiance sauvage et glaciale. Car 
c’est bien la transmission de l’ambiance 
que le photographe expérimente, afin que 
le visiteur ressente le vent et le froid. C’est 
le premier volet de l’expo. 

Le second est constitué d’une série 
consacrée au physalis (aussi appelé 
amour en cage ou lanterne japonaise). 
Disposés en triptyques, les clichés laissent 
entrevoir la structure si particulière de 
cette plante et son double jeu. Le pho-
tographe exploite toute la complexité 
offerte par les filigranes de son calice : jeu 
de lumière, pleins et déliés, nets et flous, 
ombres portées, jeux de miroirs. (dg)

Photos de Jean-Louis Zanino au 
Château de Miécourt, à voir  

jusqu’au 5 novembre le samedi et le 
dimanche de 14 h à 18 h.

Images inédites de la lutte  
jurassienne à la Galerie du Sauvage

Ça dormait depuis quarante ans 
dans des cartons… Plus d’un millier 
de négatifs, des clichés réalisés durant 
seize ans (1962-1978) par Bernard 
Willemin (dit Bevi), enseignant et jour-
naliste jurassien, ont été triés, classés 
et mis en valeur par le photographe 
bruntrutain Géraud Siegenthaler. Une 
centaine d’entre eux sont à découvrir 
jusqu’au 26 novembre à la Galerie du 
Sauvage, à Porrentruy. 

Enfant des Bois, Bernard Willemin 
– aujourd’hui âgé de 91 ans – a passé 
toute sa vie à Courtételle où il a notam-
ment dirigé l’école. En sus de son métier 
d’enseignant, ce militant de la cause juras-
sienne a été en quelque sorte l’outil de 
propagande de Groupe Bélier. Systémati-

quement averti, il a participé à toutes les 
actions des indépendantistes en qualité 
d’observateur. Chroniqueur également 
pour les journaux L’Express et Le Jura Libre 
(notamment), il a été l’un des premiers à 
rédiger des articles élogieux sur les indé-
pendantistes, jusqu’ici uniquement quali-
fiés de terroristes. 

« C’est l’un des fonds les plus impor-
tants sur la Question jurassienne », sou-
ligne Géraud Siegenthaler qui s’est chargé 
de la sélection des négatifs originaux « sur 
des bases chronologiques et esthétiques, 
respectant les cadrages d’origine effec-
tués par Bernard Willemin » et de l’agran-
dissement d’une bonne centaine d’entre 
eux. Vernissage ce soir à 17 h. (ech) 

Ouvert je, ve, di 14 h 30-17 h 30 
 ou sur rdv 078 659 96 98 



8CHANT DU GROS§ L’Ajoie — Samedi 7 octobre 2017

Le bilan du 1er tour à mi-parcours sur nos talus (seconde partie)

Le Chaudron boncourtois prêt à bouillir dès aujourd’hui

SPORTS

FOOTBALL

BASKETBALL

Suite et fin de notre bilan à la moi-
tié du premier tour de la saison 2017-
2018 (voir notre édition de mercredi). 
Aujourd’hui, nous vous proposons de 
faire un tour d’horizon du champion-
nat de 5e ligue masculine ainsi que 
des championnats de 3e et 4e ligues 
féminines. Afin d’être le plus complet 
possible, nous reviendrons également 
sur les quarts de finale de la Coupe 
jurassienne (2e et 3e ligues mascu-
lines) qui ont eu lieu cette semaine.  

Dans le groupe 12 de 5e ligue, la pre-
mière place est occupée pour l’heure par 
la troisième équipe de l’US Boncourt qui 
a fait carton plein jusqu’à maintenant. Sept 
matches, sept victoires pour l’équipe fron-
talière qui est talonnée par le FC Courte-
doux qui n’est qu’à deux petites unités. Le 
choc entre ces deux équipes aura lieu le 
samedi 14 octobre prochain et sera certai-
nement déterminant dans la course à la 
promotion à l’échelon supérieur. 

En effet, l’écart est déjà creusé avec 
les premiers poursuivants, puisque 
le 3e au classement, la réserve du  
FC Porrentruy, pointe déjà à 9 points du 
leader boncourtois. Dans cette catégorie 
de jeu, pas de relégation, mais la sym-
bolique place de lanterne rouge du clas-

sement est occupée pour l’heure par la 
réserve du FC Cœuve avec trois points. 

A noter également que la seconde 
équipe du FC Clos du Doubs évolue cette 
saison dans le groupe 11 plus commu-
nément appelé le « groupe de la Vallée ». 
L’équipe pointe actuellement à la cin-
quième place avec 8 points au compteur. 

Coupe jurassienne

Cette semaine avaient lieu les quarts 
de finale de Coupe jurassienne avec 
quatre équipes ajoulotes en lice. Et le 
moins qu’on puisse dire, c’est que nos 
représentants du district ont été particu-
lièrement à la fête puisque l’on a frisé le 
100 % de qualification. Seule la première 
équipe de l’US Boncourt s’est inclinée 1-0 
face à son bourreau en finale de la saison 
dernière, le FC Develier. Autrement, c’est un 
sans-faute. Le FC Bure s’est imposé 1-0 à  
domicile face à la réserve des SR Delé-
mont ; le FC Courgenay a battu le FC 
Franches-Montagnes sur le score de 2-1 ; 
et le carton de a semaine est à mettre au 
profit du FC Haute-Ajoie qui s’est large-
ment imposé sur sa pelouse sur la marque 
de 4-0. Le tirage au sort des demi-finales 
n’a pas encore été effectué mais nous 
pouvons d’ores et déjà l’affirmer, il y aura 

au minimum un représentant ajoulot en 
finale au mois de juin prochain !  

Ligues féminines

Unique représentant ajoulot de  
3e ligue féminine, le FC Fontenais occupe 
pour l’heure la cinquième position du 
classement du groupe 2 avec un bilan 
de deux victoires pour deux défaites. 
L’équipe affrontera le Groupement fémi-
nin de la Vallée, qui est actuellement lea-
der du groupe, demain à 15 h au terrain 
communal de Fontenais. 

Dans le groupe 3 de 4e ligue fémi-
nine, la meilleure équipe ajoulote 
est pour le moment le FC Cœuve qui 
pointe au quatrième rang du classe-
ment avec treize points au compteur. 

Elle possède six points de retard sur la 
première place qui est occupée par l’US 
Montfaucon. Juste derrière les filles de 
Cœuve, le FC Courtedoux ne pointe qu’à 
une petite unité des « Tiaissettes ».  Le 
FC Clos du Doubs (6e avec 10 points) et 
le FC Courgenay (8e avec 6 points) com-
plètent le classement du groupe.

A la dernière place du classement, 
l’apprentissage est plutôt rude pour 
la nouvelle équipe de filles du FC 
Lugnez-Damphreux puisqu’elles n’ont 
toujours pas comptabilisé le moindre 
point en sept parties. L’objectif pour 
cette équipe sera de progresser un 
maximum et d’essayer de marquer 
des points afin de ne pas finir la sai-
son sur un zéro pointé. Bonne chance 
à elles ! (mju)   

Le BC Boncourt retrouve sa salle 
et son public en cette fin d’après-midi 
pour la deuxième journée du cham-
pionnat de suisse de basketball. Après 
une longue attente, joueurs, staff et 
supporters sont prêts à entrer de plain-
pied dans l’aventure 2017-2018.

La défaite initiale samedi dernier à 
Monthey n’y changera rien. Du monde, il 
y aura au Chaudron pour la reprise de la 
nouvellement nommée Swiss Basketball 
League. L’adversaire du jour se nomme 
Union Neuchâtel, autre cador du cham-
pionnat depuis quelques saisons à qui 
l’on prête des ambitions grandissantes. 
Le défi sera donc de taille pour les 
hommes de Romain Gaspoz, qui auront 
à cœur de rebondir très tôt et surtout de 
lancer la machine boncourtoise sur les 
bons rails. 

Deux points en jeu

Les basketteurs frontaliers peuvent 
s’appuyer sur deux expériences en phase 
de préparation contre ce même adver-
saire. Le premier match, à Boncourt, avait 
vu les Unionistes s’imposer d’une dizaine 

de points. Une semaine plus tard, Brown 
et Cie remettaient les pendules à l’heure 
en allant s’imposer sur les rives du lac 
avec une marge sensiblement identique. 
Aujourd’hui, la seule différence est que 
deux points sont en jeu. Tout simple-
ment, l’équipe qui les voudra le plus les 
empochera. La saison a certes démarré 
le week-end dernier, mais le grand bain 
de ce BC Boncourt 2.0 est pour ce soir.

Les joueurs découvriront donc, pour 
la quasi-totalité d’entre eux, le contexte 
dans lequel ils évolueront toute la sai-

son. Au niveau du jeu, le meneur amé-
ricain Brandon Brown, très en vue durant 
la préparation et auteur de 25 points à 
Monthey, sera le fer de lance de l’attaque 
frontalière. Le public risque d’apprécier 
son agilité et sa vitesse. Mais ce que 
les spectateurs ajoulots attendent avant 
tout, c’est une équipe tout entière prête à 
mouiller le maillot. La capacité de l’équipe 
à faire corps avec son public sera déter-
minante dans la réussite de la saison des 
hommes du duo Gaspoz-Pérot. Plus que 
sur les résultats, les joueurs seront d’abord 

jugés sur leur implication sur le terrain et 
la défense d’un lieu, le Chaudron, qui doit 
redevenir une forteresse crainte par toute 
la Suisse du basket.

Tout le club est prêt

Pour beaucoup, l’attente a assez duré. 
Les bénévoles et les supporters trépignent 
depuis quelques semaines pour voir à 
l’œuvre leurs nouveaux joueurs. Rappe-
lons-le, l’équipe a totalement été rema-
niée durant l’été, comme jamais aupa-
ravant. L’attente est donc d’autant plus 
grande et empreinte de curiosité. L’équipe 
de cantine a déjà connu sa répétition 
générale lors du dernier match amical à 
domicile et la journée Jura Basket, elle est 
prête à accueillir le public ; le Fan’s Club 
Devils a convié ses membres à cette pre-
mière rencontre à domicile pour donner 
le ton de la saison et pour partager une 
fondue à l’issue du combat ; les béné-
voles du montage de la salle, emmenés 
par l’inusable Etienne Gelin, sont rodés 
comme jamais. Il ne reste donc plus aux 
joueurs qu’à démontrer qu’ils seront à la 
hauteur de l’événement. A n’en pas dou-
ter, le Chaudron va bouillir ! (cbo)

Brandon Brown et ses coéquipiers, ici lors d’un match amical, découvriront pour la plu-
part aujourd’hui le contexte dans lequel ils évolueront toute la saison. photo Stéphane Bée




